



I - Jugendamt / Jugendzentrum

Sachstandsbericht Jugendpflege

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Jugendhilfeausschuss	Ö	14.04.2005	Kenntnisnahme

Im Bereich Jugendpflege können für Jugendfahrten, Bildungsveranstaltungen und Jugendpflegematerial beim Jugendamt Wipperfürth bis zum 30.04.2005 Zuschüsse beantragt werden.

Antragsberechtigt laut Richtlinien sind anerkannte Träger der freien Jugendhilfe nach § 74 KJHG. In Ausnahmefällen können auch Maßnahmen nicht anerkannter Träger der freien Jugendhilfe gefördert werden, sofern diese Förderung nicht dauerhaft geschieht.

Bisher sind für den Bereich Jugendfahrten 7 Anträge gestellt worden, für Bildungsveranstaltungen wurden 2 Anträge und für Jugendpflegematerial ein Antrag eingereicht. Erfahrungsgemäß werden bis Antragsschluss noch wesentlich mehr Anträge eingehen.

Die „Veranstaltungen des Jugendamtes“ umfassen die unterschiedlichsten Arten von Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche mit verschiedensten Kooperationspartnern.

An dieser Stelle seien einige Veranstaltungen erwähnt, die für dieses Jahr in Planung oder bereits gelaufen sind. Am 4. und 5. März 2005 fand die Aufführung des Musicalprojekts der Musikschule „Ritter Rost und Prinz Protz“ statt. Das Projekt wurde vom Jugendamt unterstützt.

Vom 11. bis 13. April 2005 bietet das Jugendamt unter Mithilfe der Bundeszentrale für Gesundheitliche Aufklärung „Bzga“ ein „Mitmach-Pacours zu Aids, Liebe und Sexualität“ in Kooperation mit der Konrad-Adenauer-Hauptschule an. Ca. 350 SchülerInnen werden Gelegenheit haben, sich über das Thema Aidsprävention zu informieren.

Durch die freundliche Unterstützung des Partnerschaftskomitees Surgères sind in den letzten Jahren Kontakte zwischen dem Jugendamt/Jugendzentrum Wipperfürth nach Surgères zum dortigen „Centre d` Animation Cantonal (CAC)“, vergleichbar der hiesigen Jugendpflege, entstanden. Wie im vergangenen Jahr wird es auch dieses Jahr zwei Jugendfahrten zur französischen Partnerstadt Surgères geben. Vom 4. bis 9. Mai 2005 haben ca. 16 Jugendliche aus Wipperfürth die Gelegenheit zum Festival „Bourger la Place“ zu reisen, das vom „CAC“ veranstaltet wird. Dort werden die Jugendlichen einen Infostand zum Thema „Anti-Rassismus“ und einen musikalischen Auftritt präsentieren. Des Weiteren ist geplant, mit 18 Jugendlichen im Alter von 14 bis 16 Jahren an der Herbstfahrt des Partnerschaftskomitees vom 30.09. bis zum 04.10.2005 teilzunehmen, um weitere Kontakte aufzubauen. Die Fahrt im letzten Jahr war ein voller Erfolg, es liegen schon Anmeldungen für dieses Jahr vor.

In den Sommerferien steht das umfangreiche Programm des Ferienspasses den Kindern und Jugendlichen wie jedes Jahr zur Verfügung. In diesem Rahmen wird, unter vielem anderen auch, das „6. Internationale Zirkuscamp“ mit Beteiligung der Kinder aus Surgères und Wipperfürth in Gummersbach stattfinden. Außerdem gibt es in diesem Jahr zum ersten Mal das „Actionferiencamp für Teens“ im Alter von 13 bis 15 Jahre. Bei diesem Angebot der Jugendämter Gummersbach, Radevormwald und Wipperfürth haben die Teenager die Möglichkeit zwischen den Bereichen Mode, Tanz, Fitness und Abenteuer zu wählen.

Für die Herbstferien ist wieder die „Kinderwerkstatt“ geplant. Drei Tage haben Kinder ab 6 Jahre (unter einem Rahmenthema) die Möglichkeit zu filzen, tanzen oder zaubern zu lernen, Musikinstrumente oder Drachen zu bauen, sich zu verkleiden und vieles mehr.

Am 26. November 2005 findet der jährliche Adventsflohmarkt für Kinder im Foyer des E.v.B.-Gymnasiums statt. Anschließend zeigt das Wuppertaler Kinder- und Jugendtheater für Menschen ab 3 Jahre das Theaterstück „Ali Baba und die 40 Räuber“.

Im vergangenen Haushaltsjahr 2004 konnten für die drei Förderbereiche Jugendfahrten, Jugendpflegematerial und Bildungsveranstaltungen der „Freien Träger“ folgende Maßnahmen gefördert werden. Eine 100% Bezuschussung war bei allen Anträgen laut Richtlinien möglich.

In der Jugendhilfeausschusssitzung werden Frau Eck und Herr Lambeck einen kurzen Einblick in die Veranstaltungen des Jahres 2004 geben.